Marina



El equipo de A Mina ganó al Lourenzá y aventaja en 6 puntos al tercero a falta de 15 por jugarse > 10

Veinticinco barcos del anzuelo parten hacia la caballa desde A Mariña

Tras aparecer los bancos de caballa frente a San Vicente y con capturas de alguna pareja de arrastreros mariñanos que suman unas 2.000 cajas diarias, los pescadores de anzuelo mariñanos ya han montado los carretes y se disponen a partir para comenzar a pescar en el Golfo de Vizcaya las primeras xardas. Comenzarán a faenar el lunes y esperan una campaña notablemente mejor que la del pasado año en que, con el baile de cupos, apenas pudieron hacerlo durante 9 días. Esta vez, con el reparto gallego de cuota según zonas, a las 25 lanchas de A Mariña les corresponde sobre un 8% más que el año pasado. > 6

Esperan **trabajar un mes y no 9 días como en 2016** gracias al nuevo reparto de cuotas ▶ Pueden capturar un 8% más que en 2016 > Comenzarán la pesca el lunes entre Bermeo y Santander



Unas 25 lanchas de la comarca se preparan para pescar xarda

La mayoría de ellas comenzarán la campaña el lunes en aguas cántabras o del oriente asturiano, donde el pescado ya ha aparecido

X.L/A.L.

* burela@elprogreso.es

A MARIÑA Tras aparecer los bancos de caballa frente a San Vicente y con capturas de alguna pareja de arrastreros mariñanos que suman unas 2.000 cajas diarias, los pescadores de anzuelo mariñanos ya han montado los carretes y se disponen a partir para comenzar a pescar en el Colfo de Vizcaya las primeras xardas. Una buena parte de ellos comenzarán a faenar el lunes y esperan una campaña notablemente mejor que la del pasado año en que, con el baile de cupos, apenas pudieron pescar durante nueve días.

Esta costera, con el reparo gallego de cuota según provincias, participarán en la modalidad de

anzuelo algo más de 25 lanchas mariñanas. En cuanto a las posibilidades de pesca, el cupo para el segmento de la comarca que integran las artes menores, rascos, volanta y palangre de fondo del caladero nacional asciende a unas 600 toneladas, lo que supone incrementar las posibilidades de pesca en un 8% respecto al año

Costera

2,6 millones de euros en las lonjas de la comarca

El año pasado la campaña de la xarda dejó 2,6 millones de euros en las lonjas de la comarca, por la subasta de 2.540 toneladas de

caballa. Marzo y abril fueron los mejores meses y cuando se alijó la mayor parte del pescado.

1,03 euros el kilo

El precio medio del kilo de xarda fue de 1,03 euros el kilo entre enero y abril de 2016. Las lanchas del anzuelo vendieron xarda en la última semana de marzo y la primera de abril.

pasado, (incluido el descuento por sobrepesca y el aumento de cuota de este año que es de un 15%).

El reparto semanal de cupos para el anzuelo, a razón de 2.000 kilos por tripulante, que decidieron las cofradías mariñanas, facilita que las embarcaciones puedan gestionar mejor su campaña. "Desta maneira, si fai mal tempo e sse perden varios días pódese pescar máis noutras xornadas da semana», dice Basilio Otero, patrón mayor de Burela. El destino de las lanchas en principio «vai ser onde apareza o peixe, fai anos as lanchas desplazábanse cara a Santander pero xa fai tempo algúns quedan na zona de Lastres o Xixón que está máis preto», dice Otero.

VENTAS. A pesar de que la xarda todavía no apareció en grandes cantidades en aguas la comarca, las lonjas de Burela y Celeiro cuentan con presencia de este pescado procedente de algunos barcos del arrastre de sus flotas, que se encuentran en aguas asturianas. La xarda se transporta en trailer desde Asturias o Cantabria hasta las lonjas para abastecer a las industrias transformadoras mariñanas, que ya iniciaron esta importante campaña y también para el consumo en fresco. La caballa está ya presente en pescaderías a precios asequibles de unos tres euros el

PRECIOS. También los precios de la caja de xarda ha ido disminuyendo con la presencia de este pescado, «hasta fai 15 días a caixa de 15 quilos pagábase a uns 45 euros de media e esta noite pasada a maior parte pasou a 0,90 euros quilo, uns 13,50 euros por caixa», indica el rulero de Absa Javier López.

En Celeiro según los últimos datos de Pescadegalicia, ayer se descargaron 15,6 toneladas de xarda que se vendieron a una media de 1,56 euros kilo. «Un pescado que llegó en camión procedente de los barcos del arrastre de Celeiro que están pescando en Asturias, porque la xarda todavía no apareció por aquí en cantidad», indica David Míguez, rulero de Puerto

Armadores gallegos ven en el Brexit una